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令和３年第６回清瀬市教育委員会定例会会議録 

 

令和３年第６回教育委員会定例会が令和３年６月１8日（金）午前９時 30分に招集された。出席

委員、議事の大要は次のとおり。 

 

１ 日 時 令和３年６月１8日（金）午前９時 30分から 

2 場 所 市民活動ルーム 

3 付議案件 別紙議事日程のとおり 

4 出席委員 坂 田  篤  （教育長） 

 宮 川 保 之  （教育長職務代理者） 

 粕 谷  衛 （委員） 

 兵頭  扶美枝 （委員） 

             土 屋  佳 子 （委員） 

5 事務局 渡 辺  研 二  （教育部長） 

 中 山  兼 一  （教育部参事） 

    野 中  大 輔  （教育総務課庶務係長） 

6 書   記 島 崎  節 子  （教育総務課主任） 
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令和３年第６回教育委員会定例会議事日程 

令和 ３年 ６月 １8 日 （金 ）  

午前 ９時 30 分  

 

 

 

  

日程第１ 会議録署名委員の指名（宮川職務代理者） 

日程第２ 教育長報告  

日程第３ 教育委員活動報告  

日程第４ 報告事項１ 教育委員会点検評価書式の変更について （教育総務課長） 

日程第５ 報告事項２ 令和４年度使用 清瀬市立中学校教科用図書採択につ

いて 

（教育指導課長） 

日程第６ 報告事項３ 令和２年度 長期欠席・いじめ調査の報告について （教育指導課長） 

日程第７ 報告事項４ 新型コロナウィルス感染症について （教育部長） 

日程第８ その他 ・「清瀬の１００冊」読書感想文コンテストについて 

・公共施設再編計画（地域レベル編）の進捗について 
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議事の日程並びに議事の大要並びに議決事項 

  

開会 

坂田教育長が開会を宣言 

 

日程第１ 会議録署名委員の指名  

坂田教育長が宮川職務代理者を指名 

 

日程第２ 教育長報告  

事前資料について全員協議会にて行う 

 

日程第３ 教育委員活動報告  

特になし 

 

日程第４ 報告事項１ 教育委員会点検評価書式の変更について  

（島崎教育総務課庶務係主任） 

わかりやすい点検評価報告書を目指して、書式の変更を行います。 

１、長期総合計画と教育総合計画マスタープランの連動を明確にする 

２、令和２年度に教育委員会事務局が重点として取り組みを行なった事業を報告する 

３、報告する事業について教育委員会で決定する 

 

○坂田 

教育長 

変更の趣旨や点検評価の構造について各委員のご意見を伺う 

○宮川 

職務代理者 

【意見】 

・点検評価事務の難しさは理解するが、その原因を確認すべきである 

・長期総合計画、マスタープランとの関連を図ることは望ましい 

・重点として取り組んだ事業を報告書の対象とすることは、内容が絞

り込まれ「清瀬市として何をやろうとしているのか」が明確化され分

かりやすくなる事を期待する 

・課題や改善策は具体的で簡潔明瞭に記載のこと 

○兵頭委員 【意見】 

・市民に分かりやすい形に書式を改善することは同意する 

・長期総合計画、マスタープランとの整合は良い  

・評価委員会での議論が組織を横断する報告書になるよう期待する  

○粕谷委員 【意見】 

・市民に分かりやすい報告書を目的に変更とのこと、事務局も方向性
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について迷走していた様子もあった 

・難しいことを難しいまま伝えるのは誰でもできる、難しいことを簡

略化し、分かりやすくすることが必要 

○土屋委員 【意見】 

・改善したい理由、試みへの内容は説明を受け理解した  

・報告対象とする事業は事務局が案を提示し、その理由を聞く形では

どうか 

○坂田 

教育長 

【提案】 

報告対象事業について事務局案を提示し、そこに理由をつけることで

再審議としたい 

○宮川 

職務代理者 

○粕谷委員

○兵頭委員 

○土屋委員 

【同意】 

 

（坂田教育長） 

事務局案を作成し、後ほど教育委員のご意見を伺う。 

 

日程第５ 報告事項２ 令和４年度使用 清瀬市立中学校教科用図書採択について  

（中山教育部参事） 

 社会科歴史教科書において、教科書会社１社より検定済み教科書が発行されることと

なりました。現在、中学校図書調査委員会を開催し、担当教員が調査を開始、７月中に

は調査報告書を教育長に提出する予定です。 

委員の皆様には８月定例会において、特別支援学級用教科用図書採択とともに審議を

お願いいたします。 

 

日程第６ 報告事項３ 令和２年度 長期欠席・いじめ調査の報告について         

 

○坂田 

教育長 

事務局より資料提示が事前にあったが、各委員よりご質問各委員のご意

見を伺う 

○土屋委員 【質問】 

小学校５・６年生の不登校数の増加の要因 

○宮川 

職務代理者 

【質問】 

ネット等の誹謗中傷は低下しているが、清瀬小学校等の取り組みが（E

ルール、家庭での働きかけ）の効果が出ているのだろうか 

○粕谷委員 【質問】 

不登校に関してはコロナの影響で増えているのか  
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○兵藤委員 【意見】 

中学校のいじめの減少については、学校の取り組みを評価したい 

長期欠席については２年生の数が多く驚いている 

不登校になるきっかけ、初期対応を丁寧にする必要があるのではないか 

（中山教育部参事） 

中学校のいじめ件数の減少についてです。平成 30 年度に発生したいじめが継続して

件数が上がっていましたが、個別の事案の生徒の卒業が原因となり令和２年度は件数が

減少したと考えられます。 

月１回の教育支援センターの経営会議があり、不登校支援として各関係機関との情報

共有を行い、生活指導主任会の実施時も専門的な助言を受けています。 

インターネットのいじめ問題対策については、今年度３月にパイロット校へ教育の情

報化の手引きをお渡しし、情報モラル充実と項目立てし年間計画を立てるように説明を

しております。 

新型コロナウイルス感染症による長期欠席等について、コロナを理由に休んでいる児

童・生徒のうち、コロナ以前より不登校であった児童・生徒が欠席の理由を追加してい

る場合もあります。分析については今後検討を行います。 

 

 

○宮川 

職務代理者 

【意見】 

小学校２年生の不登校出現が特徴的であり疑問視している 

アセスメントによる対応効果を期待している 

○土屋委員 【質問】 

小学校不登校の理由、その他が前年度「３」から令和２年度「15」と増

加しているがコロナが原因か 

中学校不登校の理由、その他に数字が上がっていないが、家族の介護、

ヤングケアラーはないと考えて良いか 

○粕谷委員 【意見】 

児童、低学年が対象の場合は家庭の問題とも思われる 

○兵藤委員 【意見】 

中学校のいじめの減少については、学校の取り組みを評価したい 

長期欠席については２年生の数が多く驚いている 

不登校になるきっかけ、初期対応を丁寧にする必要があるのではないか 

（中山教育部参事） 

小学校の不登校の増加率について、小学校３年生以上がアセスメント対象となり、低

学年には対象外となる為、より聞き取りなどを丁寧に行なってきます。 

ＧＩＧＡ端末配備の全校実施に合わせて、フレンドルーム、教育相談室で遠隔による

相談が出来ないか模索中です。児童・生徒への端末配備に合わせ、学習支援の実施も検
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討し、フレンドルームでの遠隔授業を受けた際の出席についての取り扱いも整理をして

いきます。 

保幼小連携を図るため、任意の提出となりますがアセスメントシートを活用し、スタ

ートカリキュラムを進めてまいります。 

小学校不登校、その他の理由はコロナによるものでした。現在は登校が出来るように

なった児童もあります。中学校ではヤングケアラーの数値としては把握がありません。 

 

（坂田教育長） 

  日程第７の会議内容が秘密会となるため、日程順序を第７と第８を変更といたします。 

 

日程第８ 報告事項４ その他  

（中山教育部参事） 

「清瀬の１００冊」読書感想文コンテストを令和３年１１月に第３次審査を予定してお

ります。委員の皆様に審議へのご協力をお願いいたします。 

 

（渡辺教育部長） 

 公共施設再編計画（地域レベル編）の進捗についてご報告いたします。現在、保護者代

表意見交換会、学校保護者意見交換会、学校別意見交換会を行なってまいりました。その

中でいただいたご意見をまとめ、本日公共施設マネジメント検討本部会議に素案を提出い

たします。 

 

（坂田教育長） 

  説明会で出た意見については後ほど全員協議会で議論を行います。 

 

閉会 

坂田教育長が閉会を宣言。 

 

閉会 午前１１時１0分     

令和３年６月１8日 

上記のとおり会議の顛末、大要を記し相違ないことを証する。 

 

清瀬市教育委員会 

 

教育長   坂 田    篤 

 

教育長職務代理者 宮 川  保 之宮 

川  保 之 


